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新加入10個附加條件
①提交並落實經修訂的樹木保護建議及園景設計總圖

②落實由申請人在交通影響評估內建議的交通改善措施

③提交交通及人流管理措施計劃

④落實在核准的交通及人流管理措施計劃內的措施

⑤提交並落實泊車位及上落客貨車位建議

⑥提及經修訂的排污影響評估

⑦提及經修訂的排水影響評估

⑧落實排水影響評估內建議的防洪措施及雨水排放設施

⑨提供消防裝備及消防供水

⑩原計劃興建電影展覽館後，海濱長廊行人通道闊度將由7.5米
縮窄至5米，城規會要求維持原有闊度
資料來源：城規會 製表：翁麗娜

香港文匯報訊（記者 趙虹）永升（亞洲）日前申請本地免費電
視牌照，並計劃在首6年投資逾40億元成立新亞電視台；若可成
功收購亞視資產，例如設施傳送、數碼頻譜，有望於發牌後6個月
內啟播，並以數碼制式，提供3條高清及標清免費電視頻道，合共
每周可提供逾200小時的本地製作節目。
通訊事務管理局昨日表示，已向永升發出通知，表明其不應懷

有可獲指配所有或任何亞視被撤銷的數碼頻譜的心態，並指在行
政長官及行政會議對永升批出免費電視牌照的前提下，當局將因
應數碼廣播頻譜的供應情況，就有關要求作出決定。

尖沙咀海濱活化附加10條件
城規會通過倡減3年施工期 「星光大道」維持7.5米闊

創意平板電腦 會展腦節平賣

通訊局︰永升勿期望獲亞視頻譜
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香港文匯報訊（記者 聶曉輝）Uber事件引起社
會熱烈討論的士服務問題。運輸及房屋局昨日重
申，政府對在運輸政策範疇內應用科技，包括使用
手機應用程式召喚作出租或取酬載客用途的車輛持
開放態度，惟以不同的科技或不同的平台經營都必
須合法，和顧及乘客的利益及安全。至於Uber欲約
見運輸及房屋局局長一事，該局發言人指由於執法
機構正進行調查，暫不適宜會面。
運輸及房屋局發言人表示，香港的公共交通服務
發達，選擇多元，90%出行的人次都是使用公共交
通，而當中的士的功能是為市民提供安全可靠、點

對點的個人交通服務，「香港地少人多，道路繁
忙，我們必須繼續善用及發展公共交通服務，減少
依賴私家車，避免造成道路過分擠塞。」

公共交通策略研究檢討的士服務
發言人續說，目前香港有逾1.8萬的士、近9,000

名牌照持有人及約4萬名司機，人數眾多，造成服
務質素參差，政府認為的士服務的確須要作出改
善，在剛展開的《公共交通策略研究》其中一個
檢討課題便是的士服務，運輸署會聯同業界及其
他持份者作深入探討，研究如何回應市民的訴

求。
除改善的士服務外，運輸署亦會深入研究在現

有法規下推廣包車的士服務供市民選擇的可行
性。按現時法規，的士除可按錶收費外，其實亦
可提供預約的包車服務，收費由提供及接受服務
雙方自行議定，不受規管，可靈活滿足不同乘客
的需要。
運輸署在研究推廣該類包車的士服務的可行性

時，會充分諮詢業界及了解公眾的需要，並會着重
車種質素、的士司機的服務態度和操守、預約服務
的便利程度，以及如何善用先進科技。此外，若經
研究後證實的士數量不足，政府會考慮增發的士牌
照，並會研究能否藉增發牌照引入新的經營及管理
模式以加強管理，提升質素。

Uber正受調查 運房局暫拒見

香港文匯報訊（記者 文森）天津爆炸事件令人
觸目驚心，也引發外界對處理危險品的關注。香港
消防處昨日指，隨着危害物質的使用及運載日益增
加，該處已於2012年3月成立危害物質專隊處理有
關事故，並向傳媒示範處理危害物質事故，包括先
進行風險評估，從而根據不同危險品的種類及特性

制訂相應的滅火及救援策略。
消防處昨日介紹指，就有關危險品事故的應對預

案，該處已將本港危險品倉庫的資料輸入電腦調派
系統，當危險品倉庫發生事故時，其位置及牌照類
別的資料會於系統中的電子地圖上顯示，通知前線
人員。而所有參與救援的消防車輛，亦可於前往現
場途中，用車上的流動數據終端機查閱危險品倉庫
的資訊。
該處續指，每當處理危險品事故時，前線人員會

先進行風險評估，了解涉及危險品的種類及特性，
包括參考相關的包裝、標記及標籤等，再根據不同
危險品的種類及特性，制訂相應的滅火及救援策
略，如使用合適的水、化學泡沫、二氧化碳或化學
粉末滅火媒介等。

了解「津爆」危品資料後作檢視
消防處表示，正了解天津爆炸案涉及的危險品及

相關資料，暫不便評論事件，但強調該處關注在世
界各地發生的危害物質事故。消防處署理分區指揮
官黃嘉榮指出，消防處對天津事故感到難過，也十
分關注事件，會了解相關危險品的種類。消防處會
就事故作出檢視，包括如何提高對消防人員的保
障、提高效率及防止同類事件發生等。
黃嘉榮續說，除了在申請牌照時會安排消防員作

實地巡查及進行風險評估外，消防處每年亦會作巡
查及突擊檢查。截至今年7月底，全港共有4,165個
由消防處發出、存有第二類至第十類危險品的牌
照。近年，他們已增加巡查次數，並由2013年的
4,724次增至去年的4,765次，今次首7個月則已巡
查4,596次，其間提出83宗涉及危險品檢控。在危
害物質事故方面，2012年有93宗、涉29人受傷；
2013年有95宗、47人受傷；去年有113宗、37人受
傷；今年1月至4月有33宗、13人受傷，傷者中包
括消防員及市民。

處理危險品事故 消防先評估風險

香港文匯報訊（記者 楊佩韻）填色書最近掀起全
球搶購熱潮，兒童、成人都沉醉於創作的世界。今年
「香港電腦通訊節」便有參展商出售專業創意平板電
腦，不但可以繪圖、影像編輯，甚至可以製作3D雕
塑及繪製，激發港人創意，價格更較門市便宜約
20%。另外，電玩競技方面的產品今年持續有驚喜，
如為電玩愛好者而設的鍵盤，除了使用時會發光外，
更設有遊戲專用按鍵，「打機時都特別爽快。」

港人愛新嘢 3D打印筆熱賣
「香港電腦通訊節」由昨日起，一連4天在灣仔會

展中心舉行。大會今年除繼續推出抽獎卡吸客外，各
參展商都紛紛推出優惠及新產品，如CTHK今年推
出3D打印筆，每支售價899元，單是昨日開展的兩
小時內已售出逾20枝。
CTHK發言人蘇先生表示，不少人對3D打印筆充
滿興趣，購買者的年齡層也很廣，分別由17歲至逾
40歲不等，反映港人對新事物的喜愛程度。

鍵盤索千七「打機特別爽」
蘇先生表示，今年再次引入美國的電玩競技鍵

盤，每個售價1,699元，鍵盤的最高位置有一排專為
遊戲而設的按鍵。電玩愛好者即使同時間按下大量按
鈕，都不會影響遊戲的進行，因此單是昨日開展的兩
小時內，就已售出10個。
不過他不太看好今年的銷情，「畢竟今年消費

（氣氛）疲弱」，希望展覽會能推廣公司產品。
部分參展商今年則重點推介創意產品，「和冠」

發言人梁小姐指出，公司今年重點推介專業創意平板
電腦，16GB售7,990元；32GB售8,450元，價格較
門市便宜約20%，「使用者可利用數據筆畫出心水
圖案，並可調較3個角度位置的腳架，左撇子或右撇
子都適用。」

又撞「腦場」期 年年打對台
每年深水埗「腦場電腦節」均與灣仔「香港電腦
通訊節」同期進行，參展商及市民的看法不一。永佳
科技有限公司產品主任張倩婷認為，有競爭就有進
步，兩者可以互相輝映，不一定是「鬧雙胞」。
市民彭先生則指出，今年「香港電腦通訊節」較
多大品牌進駐現場，周邊產品卻較以往少，故計劃到
「腦場電腦節」尋找心頭好。

香港文匯報訊（記者 陳敏婷）聯合醫院擴建計劃成為觀塘居民
近年最喜愛的地區建設。九龍社團聯會觀塘地區委員會早前詢問
逾萬名當區居民，發現居民十分關注區內的醫療配套。負責調查
的觀塘秀茂坪北區議員黃春平昨日表示，隨着安達臣道發展計劃
將增加區內7.3萬人口，居民對醫療與交通的需求更為殷切，聯合
醫院擴建計劃及港鐵東九龍線項目「來得及時」。
九龍社團聯會早前聯同42個團體及24個議員辦事處，於觀塘各

屋邨及街頭派發問卷，邀請觀塘居民投票選出2012年至2015年
「我最喜愛觀塘十大建設」，最後成功訪開12,903人，發現居民
最喜愛的觀塘十大已建或已落實興建項目，依次為聯合醫院擴
建、觀塘游泳池、觀塘海濱花園二期、觀塘社區健康中心、海濱
音樂動感噴泉、觀塘文化中心、東九龍鐵路線、觀塘遊樂場、藍
田綜合大樓及商場「大本型」。

黃春平：人口增7.3萬 添醫療交通需求
本身是九龍社團聯會觀塘地區委員會主任的黃春平在記者會表

示，調查反映觀塘區居民十分關注區內的醫療並注重健康生活。
他指出，觀塘現時有63萬人口，惟區內現有醫療配套不足，包括
醫院床位不足，同時缺乏腦科等專科服務，縱使以電話預約的一
般醫療服務並亦非常容易滿額，診所地點分佈亦不均。
他續說，隨着山區的安達臣道及安達臣石礦場大規模興建房

屋，將增加7.3萬人口，勢必加劇居民對醫療與交通的需求，政府
落實聯合醫院擴建計劃及港鐵東九龍線項目，正好配合居民需
求，故成為居民至愛建設。
黃春平認為，觀塘海濱、游泳池、音樂動感噴泉等，都可滿足居民

的康樂需求，是健康生活中不可缺少的一部分，期望談論多年、終在
今年7月獲立法會財委會撥款的觀塘文娛中心可盡快動工興建。

觀塘建設普選
最愛聯院擴建

香港文匯報訊（記者 翁麗娜）尖沙咀海
濱長廊活化計劃引起社會各界關注，尤其
是尖沙咀區的商戶及居民，擔心工程招致
生意損失或影響生活質素。油尖旺區議員
陳兆棠接受本報專訪時表示，星光大道是
旅客必到的本地熱門景點之一，惟各項設
施開始老化，加上休憩及飲食設施長期不
足，指活化後長遠利本港旅遊發展令各方
得益。
陳兆棠表示，現時尖沙咀海濱長廊的休

憩用地、遮蔭處及餐飲用地短缺，直指
「又熱又曬、連買支水都難」。他讚揚新
設計大幅增加上述用地，提升旅客遊歷體
驗之餘，港人亦能享用。
對於不少尖沙咀商戶反對有關計劃，指會

影響其生意，陳兆棠認為反對理據不足，並
指正正因為海濱是本港地標，更應活化海濱
作出改善，以吸引更多內地旅客。
活化計劃需時3年，屆時需全面封閉整條

海濱線，不少人大嘆「唔方便」。陳兆棠對
此表示理解，但指出若實施分段施工，施工
期可長達7年，期間亦導致噪音及安全問
題，直言「長痛不如短痛」。他認為只要捱
過3年的陣痛期，海濱將蛻變成全新面貌。

明星暫遷「星光花園」供「吊癮」
陳兆棠續說，在施工的真空期內，為了

不讓內地旅客失望，油尖旺區議會聯同康
文署最快於9月中，在中間道兒童遊樂場改
裝為「星光花園」，屆時會將「武打巨星
李小龍」、「歌星梅艷芳」及卡通人物麥
兜遷到上址予遊客「吊癮」。
另外，環保觸覺及公共專業聯盟昨日在

星光大道召開記者會，稱對城規會決定感
到遺憾，質疑該會是橡皮圖章，並要求康
文署擱置有關計劃。環保觸覺總幹事譚凱
邦批評康文署無公開招標及諮詢，是違反
「程序公義」，又指海濱長廊由發展商管
理，會影響市民享用休憩空間。

休憩地大增至3300多平米
城規會昨日開會後通過，由特區康文署及新世界發展聯

合提出的尖沙咀海濱長廊活化計劃，批准星光大道向梳士
巴利花園及紅磡兩邊方向伸延、興建兩層高的建築物，並
發展食肆、商店及娛樂場所。計劃涉及地盤面積約3.8萬平
方米，其中商業樓面面積約8,000平方米、休憩用地面積由
1,000多平方米增至3,300多平方米。
不過，城規會加入10項附加條件，其中一項涉及更改建

築物設計。活化計劃原本打算在尖沙咀中心對開興建電影
展覽館及樓梯，令行人路闊度由現時7.5米縮減至5米，城
規會要求維持原有闊度。其他條件包括規定要保育周圍樹
木、增加旅遊巴停泊位、完善排污及防火設施等(見表)。
城規會發言人任雅薇表示，目前星光大道有許多遊人，
如增加更多設施可服務遊人及吸引更多人，故城規會最終
決定有條件通過有關申請。同時，城規會又提出兩項建
議，包括建議縮短尖沙咀海濱長廊關閉時間或者進行分期
關閉，及修訂電影展覽館及食肆的體積。不過兩項都只是
建議，康文署及新世界不一定要跟隨。
尖沙咀海濱長廊活化計劃由梳士巴利花園開始，沿途經
過星光大道，一直延伸至連接紅磡鐵路站的尖沙咀海濱花
園，沿途大增餐飲設施，由現時得一間餐飲設施，日後可
增加至822平方米，預計需要申請5個食肆牌照。

增車泊位天橋分散人流
根據發展商統計結果，去年周六及周日的午飯後時段及
黃昏時段，每小時人流介乎90人次至200人次，預計2018
年擴建後將增至每小時300人次至3,000人次，人流增幅最
高達15倍。任雅薇表示，申請人將透過增加旅遊車泊位及
天橋接駁新建築物，以有效分散人流。
根據申請書資料，日後將於海濱近紅磡隧道位置附近增

設14個旅遊車泊位；紅磡體育館則增加3個泊位至23個；
擴展梳士巴利道的旅遊車上落區，讓2架至3架旅遊車能同
時上落；不過屆時前方的巴士站範圍就要縮短。

新世界出資符公眾利益
康文署署長李美嫦昨日出席一個活動時表示，計劃在星

光大道建設一所電影展覽館，因星光大道與電影業關係密
切，期望展覽館可與大道相輔相成。被問到康文署為何不

進行公開招標，她回應指當局一直與新世界發展合作無
間，認為對方有專業的管理經驗，合作亦符合政府財政計
劃，強調有關決定是深思熟慮及公平公正。
另外，康文署副署長吳志華昨日在一個電台節目上強

調，政府沒有賣過一寸土地或將地段的最終「話事權」交
予某個發展商，政府及合作機構在項目中亦無任何經濟受
益。他又指，新世界今次是按區議會要求，主動向政府提
出今次方案，認為項目由新世界出資符合公眾利益。

香港文匯報訊（記者 翁麗娜）城規會昨日通

過尖沙咀海濱長廊活化計劃，但加入10項附加

條件，包括要求維持現有電影展覽場地的7.5米

行人通道，避免人潮聚集時形成樽頸局面，導致

難以疏散，又建議縮短3年施工期。對於有聲音

批評發展計劃欠缺透明，城規會回應指申請者的

合作、管理模式及日後收益如何分配等均不是審

批的考慮因素。

■黃春平(中)表示，調查結果反映觀塘居民十分關注區內的醫療與
注重健康生活。

■■城規會昨日開會通過尖城規會昨日開會通過尖
沙咀海濱長廊改善計劃沙咀海濱長廊改善計劃，，
不過加入不過加入1010項附加條件項附加條件。。

梁祖彝梁祖彝 攝攝
■■任雅薇表示該會支持有任雅薇表示該會支持有
關建議關建議。。 翁麗娜翁麗娜 攝攝

■■康文署與新世界發展提出活化康文署與新世界發展提出活化
梳士巴利花園梳士巴利花園、、星光大道及尖沙星光大道及尖沙
咀海濱花園計劃咀海濱花園計劃。。 曾慶威曾慶威 攝攝

■■有參展商出有參展商出
售專業創意平售專業創意平
板電腦板電腦。。

楊佩韻楊佩韻 攝攝

■消防處昨日向傳媒示範處理危害物質事故，包括
先進行風險評估，從而根據不同危險品的種類及特
性制訂相應的滅火及救援策略。


